

LES
FAMILLES CHEVALERESQUES
DU
LYONNAIS, FOREZ ET BEAUJOLAIS
AUX CROISADES

Des familles chevaleresques de nos trois provinces qui ont eu des représentants aux Croisades, dix à douze à peine se sont perpétuées jusqu'à nos jours. Le travail qui suit n'est donc point une œuvre de flatterie à l'adresse de quelques personnages. Des considérations d'un intérêt plus général nous l'ont fait entreprendre. L'histoire des Croisades forme l'un des chapitres les plus intéressants et les plus glorieux de l'histoire de France. C'est la France qui prit la part la plus considérable à cette guerre sainte ; tous les rois de Jérusalem furent français ; c'est en français que furent rédigées les *Assises de Jérusalem*, l'œuvre législative la plus parfaite que l'on eût promulguée depuis les Romains ; les historiens racontèrent les *Gestes de Dieu par les Francs*, et jusqu'à nos jours le nom de Francs est demeuré, en Syrie, synonyme de celui de chrétiens, comme pour témoigner de l'impression profonde laissée dans l'esprit des populations de l'Orient par la bravoure de nos chevaliers.

Aussi nous a-t-il paru digne d'intérêt de rechercher dans quelle mesure nos trois provinces avaient pris une part active au plus grand événement historique du moyen-âge. L'histoire générale, sauf de rares exceptions motivées par des faits d'armes merveilleux, n'a guère gardé le souvenir que des principaux chefs de ces expéditions. Pour retrouver les noms des simples chevaliers et des sei-